

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.218 Lunes 29 de Enero de 1940 Precio del ejemplar, 20 céntimos

Vida económica nacional

Los negocios inmobiliarios

Se está produciendo en Madrid una actividad floreciente de negocios inmobiliarios. Sabemos al respecto que alguna empresa bancaria se va a meter de lleno en esta clase de negocios, a cuyo efecto acaso transforme hasta sus propios estatutos. Y no se trata solamente de Bancos, sino también de grupos de particulares se dedican a esta clase de operaciones. Señalaremos que, por el momento, no se lanzan a negocios nuevos de construcción, pero nada tendría de particular que, sin tardar mucho, sobre Madrid se desplegara una nueva ola de construcciones en relación con los grandes proyectos de embellecimiento que el Ayuntamiento abriga y que el elemento oficial apoya.

Los valores ferroviarios

Continúa siendo en la Bolsa nota de máxima actualidad cuanto tiene relación con los valores ferroviarios. Aunque en la sesión del viernes el alza fuerte de los días anteriores en el Norte y Alicante quedó frenada, produciendo, en cambio, por la eterna realización de utilidades especulativas, la baja natural, la impresión sigue siendo buena. Esto por lo que atañe a las acciones. En lo que afecta a las obligaciones, la impresión es todavía mejor, esperándose noticias próximas respecto al pago de los cupones de algunas obligaciones. Estos días pasados ya se ha pagado algún cupón. Conviene recordar que se trata del cupón de Julio de 1936 de las Alicante, primera hipoteca que, preparada para pagar, no pudo pagarse a consecuencia del Movimiento.

Los primeros presupuestos

Después de cuatro o cinco años, entre la guerra y la preguerra—época del Frente Popular—, en que los presupuestos españoles no se hicieron, no se convocaron, el actual ministro de Hacienda culmina su obra ingente publicando los primeros presupuestos. Toda vez que se han publicado las cifras de varios departamentos, pero solamente por este hecho se registra ya un sentimiento de agrado en el público técnico y amante de la buena administración, quien, en adelante, sobre la base de los créditos concedidos tendrá ya materia para hacer sus estudios y sus consideraciones.

Ahora bien; lo que si parece cosa cierta es que en los medios relacionados con la Hacienda existe un sano optimismo sobre los resultados del año presupuestario que ahora nace, en cuanto al fruto fiscal, considerándose que el déficit no será grande a poco que vaya reactivándose la economía nacional, cuya intensificación de ritmo tiene que ser base para aumentar la masa de riqueza donde el tributo fundamenta sus posibilidades de exacción.

Mercado del plomo

Se tiene la impresión en los medios relacionados con la minería del plomo que la firma del convenio franco-hispano no traerá consecuencias favorables para estas minas. Seguramente cuanto haya de esperarse de bueno será del propio mercado nacional. Todo lo más, del italiano, con el que ahora se mantienen muy buenas relaciones.

El ferrocarril Bilbao-Barcelona

Se concede escasa importancia a las noticias que vienen circulando en relación con ese nuevo ferrocarril Barcelona-Bilbao. No se cree que en los medios económicos que España pueda lanzarse en estos momentos a la construcción de nuevos ferrocarriles; cuando ya existen otros en funcionamiento paralelos a los que se proyectan.

La Bolsa

No hay nuevas noticias en cuanto a la apertura de la Bolsa. Se tiene la impresión de que el ministro de Hacienda tiene ya en estudio cuanto afecta a la fórmula que se adopte para la liquidación de las operaciones pendientes de 1936, pero entretanto no se haga esta liquidación es inútil esperar la apertura de la Bolsa.—Arco Spes.

Solemne fiesta religiosa en Monserrat

Barcelona, 29 (1 t.).—Esta mañana se ha celebrado en el monasterio de Monserrat, el primer aniversario de la liberación y las bodas de plata del Padre Marcet, abad mitrado de dicho monasterio. El Padre Marcet ofició una misa pontifical y al final dió la bendición a los fieles. Por la tarde se cantó un solemne Te Deum. A estas solemnidades religiosas asistieron el general Orgaz, el obispo de Urgel y otras personalidades.

Los chinos dicen que han recuperado siete capitales

Se crea en Rumania el Ministerio de abastecimientos

Bucarest, 29 (1 t.).—El Gobierno rumano ha decidido crear un ministerio de Abastecimientos que asegure las necesidades del mercado y evite el alza de los precios. Este Ministerio tendrá el control de la Comisaría de Petróleos.—Efe.

No se han localizado los restos del "Orazio"

Génova, 29 (1 t.).—No se han podido localizar aún los restos del barco italiano «Orazio», que sufrió un incendio en alta mar, han realizado el domingo una peregrinación de acción de gracias al monasterio de Nuestra Señora de la Guardia, enclavado en Aigogma. Se celebró una misa solemne.—Efe.

Los supervivientes asisten a una función religiosa

Génova, 29 (1 t.).—El capitán y demás tripulantes supervivientes del vapor italiano «Orazio», que sufrió un incendio en alta mar, han realizado el domingo una peregrinación de acción de gracias al monasterio de Nuestra Señora de la Guardia, enclavado en Aigogma. Se celebró una misa solemne.—Efe.

Niño muerto al intentar subirse a un camión

Ayer, hacia las cinco de la tarde, ocurrió en la carretera de la Lastrilla, frente a este pueblo, un sensible accidente, que costó la vida al niño de seis años Gregorio Velasco, domiciliado en dicho pueblo. Parece ser que a la hora indicada el infortunado niño se hallaba jugando en la carretera con otros amiguitos, cuando, al pasar un camión, intentó Gregorio subirse a la trásera del vehículo, con tan mala suerte que cayó al suelo, dándose tan fuerte golpe que falleció en el acto. En el lugar del suceso se personó el juez municipal de la Lastrilla, don Anastasio Gómez, quien realizó las investigaciones de rigor, ordenando acto seguido el levantamiento del cadáver.

En Bélgica no se piensa en una Dictadura Militar

Según ha declarado el ministro de Justicia

Bruselas, 29 (1 t.).—En una asamblea, el ministro de Justicia ha declarado que desde el mes de Septiembre no se ha pensado en una ampliación del Gabinete ni en la implantación de una dictadura militar.—Efe.

Incendio en un castillo

Budapest, 29 (1 t.).—Se ha declarado un violento incendio en el castillo de Papa, propiedad de la familia Peterhazy. Se ha logrado salvar todos los objetos de arte. El fuerte viento dificultó los trabajos de extinción.—Efe.

TRABAJADORES AGRICOLAS Y PECUARIOS!

La prórroga del periodo de inscripción en el Censo del Subsidio Familiar en la Agricultura, ha sido concedida para que nadie deje de concurrir en el reparto de los beneficios de la Ley

En honor de los requetés del tercio de Abarzuza

Pamplona, 29 (1 t.).—En Abarzuza se ha celebrado ayer un solemne funeral en sufragio de los requetés del Tercio del mismo nombre, caídos en el Alto de los Leones de Castilla en los comienzos del Movimiento nacional. Asistió el obispo y oficiaron tres capellanes que hicieron toda la campaña con dicho Tercio. Asistieron las autoridades y el vecindario en pleno. El prelado pronunció la oración fúnebre y, terminado el acto religioso, hubo un desfile.—Logos.

Daladier hablará mañana por radio

París, 29 (1 t.).—El presidente del Consejo Daladier, pronunciará mañana por la noche, a las ocho, una alocución por Radio.—Efe.

El derrotismo en Francia y en Inglaterra

Un extraño caso que cuenta «Le Peuple» de Bruselas. Condena significativa

En estos últimos tiempos la censura francesa ha tenido que emplearse a fondo para detener la ola de derrotismo que iba invadiendo el ambiente, hasta tal extremo que basta compulsar los datos oficiales, en aquella parte que se refiere a detenciones y procesos para darse cuenta de la importancia que este derrotismo tiene. Parecía que el mal sólo radicaba en Francia, país que ha sufrido hondas convulsiones políticas, y que es, por lo tanto, tierra abonada para que fructifique la semilla de la discordia y del descontento. Pero ahora es ya la Prensa de la serena y sedada Inglaterra la que habla de derrotismo. El órgano social demócrata «Le Peuple», de Bélgica, también contribuye a ilustrar, de modo interesante y significativo, el panorama actual, detallando y explicando los síntomas de descomposición que se vienen observando en el cuerpo social de la Gran Bretaña. Dicho periódico es, de cierta manera, el portavoz de la II Internacional. El hecho de que «Le Peuple» encuentre frases laudatorias para lo que ocurre en Inglaterra, hace que los sucesos se sitúen en un plano aún más extraño.

Como es sabido, han existido siempre en Inglaterra personas o individuos que, pertenecientes a una de las numerosas sectas pseudo-religiosas, alegan no poder servir al Ejército, por escrúpulos de conciencia. Estos casos ya se dieron en la Gran Guerra, pero, en la de ahora, su número se ha elevado considerablemente, ya que una gran parte de la opinión inglesa que no está de acuerdo con la guerra se vale de los «escrúpulos de conciencia» para no acudir al servicio militar. Se trata, en realidad, de la forma inglesa del derrotismo y resulta sumamente interesante el ver, hasta dónde llega esa descomposición moral.

Hace poco tiempo, según escribe «Le Peuple», de Bruselas, un tal Arthur Cross, de edad de veinte años, y que en su vida particular se dedicó a la reparación de bicicletas, fué llevado ante los Tribunales. Su padre había sido soldado en la Gran Guerra pero él se negaba en rotundo a cumplir sus deberes militares, no ya como soldado, ni aun siquiera como sanitario o enfermero. Fué llevado a presencia del juez y éste le dirigió las siguientes preguntas:

—¿Sería usted capaz de dejar morir a los soldados en el campo de batalla, sin prestarles auxilio?
A lo que repuso Cross.
—Sí.
—El juez prosiguió:
—¿Y si hubiese un ataque aéreo contra nuestro país y un soldado resultase herido, le dejaría usted morir?
Cross contestó por segunda vez.
—Sí.
El juez aún añadió:
—¿Ha dicho usted esto a su padre?
—Sí.
El juez prosiguió:
—¿Y qué opina su padre de todo esto?
Entonces Cross, con su imperturbable calma replicó.
—Parece que se avenguenza de mí...
Esta dramática escena, que tiene rasgos muy salientes y significativos, se desarrolló hace unos días ante el Tribunal de Londres, según informa el diario «Le Peuple». Pero aún más que la escena ha de producir impresión la decisión tomada por el juez para este caso extraño de aberración humana. La pena que le fué impuesta a Cross no tuvo ni siquiera un valor simbólico. Al contrario. Sólo se limitó a «dispensarlo del servicio de las armas».—Arco Spes.

En Pekín las alambreadas de la concesión francesa han sido electrizadas

Pekín, 29 (1 t.).—Las alambreadas de la concesión francesa han sido electrificadas a partir de las cuatro de la tarde del domingo. La medida se ha tomado para impedir el acceso a la concesión de los enemigos del Japón.—Efe.

Los chinos han recuperado varias localidades

Chung King, 29 (1 t.).—Según noticias de procedencia china, los chinos han recuperado cinco localidades, cerca de Yan Cheu y Anamuk.

En la China del Norte también han recuperado otras dos ciudades.—Efe.

Entrevistas diplomáticas

El ministro de Negocios turco llegará el viernes a Sofía

Estambul, 29 (1 t.).—El ministro de Negocios Extranjeros de Turquía saldrá el miércoles para Belgrado. Llegará el jueves a Sofía donde se entrevistará con el jefe del Gobierno búlgaro.

En la estación de Nich se incorporará con el jefe del Gobierno griego. Efe.

No hay noticias de la entrevista entre el conde Ciano y el ministro de Yugoslavia

Belgrado, 29 (1 t.).—Los comunicados oficiales dicen que no se ha tratado todavía nada acerca de una entrevista entre el conde Ciano y el ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia.—Efe.

Los obreros de una fábrica de Singapoores en huelga

Tokio, 29 (1 t.).—Dicen de Bangkok que un gran número de obreros de una fábrica de Singapoores se han declarado en huelga.

Los obreros piden aumento de jornal.—Efe.

En Fuente Olmedo el tren tranvía de Valladolid alcanza a un mercancías

Descarrilaron siete vagones, no habiendo desgracias personales

Ayer, el tren tranvía de Valladolid, A 39, que sale de la estación de Segovia a las 5.15 de la tarde, a consecuencia de una falsa entrada en la estación de Fuente Olmedo, alcanzó en este lugar al mercancías D. I. 1, produciéndose el descarrilamiento de siete vagones. En el accidente ferroviario no se produjeron desgracias personales.

Fallece un periodista que fué defensor del Alcázar

Toledo, 29 (1 t.).—Ha fallecido el veterano periodista, defensor del Alcázar, y actual subdirector de «El Alcázar» don Rogelio Pérez Recio.

Desde hace algún tiempo se encontraba enfermo, padecimiento que se agudizó durante el asedio.

El señor Pérez Recio perteneció a varios periódicos, entre ellos a «El Debate» y fué redactor jefe de «El Correo de Andalucía» y redactor de «El Alcázar» durante el asedio.

Ayer tarde se efectuó el entierro en el pueblo de Pelahustán, asistiendo muchos compañeros de Madrid.—Logos.

Los periodistas celebran en toda España la fiesta de su Santo Patrono

Valencia, 29 (1 t.).—La Asociación de la Prensa ha celebrado en la iglesia del Patriarca, un acto religioso en honor del Patrono de los periodistas católicos, San Francisco de Sales.

Después los periodistas acudieron al cementerio para rendir homenaje a los compañeros caídos.—Logos.

Pamplona, 29 (1 t.).—Los periodistas han celebrado la festividad de su Patrono con una misa en la capilla del Palacio Episcopal, en la que ofició el obispo de la Diócesis, doctor Olaechea.—Logos.

Bilbao, 29 (1 t.).—Los periodistas bilbaínos han asistido a una misa en la iglesia de San Vicente.—Logos.

Zaragoza, 29 (1 t.).—Por coincidir la fiesta de San Valero con la de San Francisco de Sales, Patrono de los periodistas católicos, esta última se celebrará el domingo próximo.—Logos.

San Sebastián, 29 (1 t.).—En la iglesia de los Padres Jesuitas, la Asociación de la Prensa, con motivo de la festividad de San Francisco de Sales, ha celebrado una fiesta religiosa en sufragio de los compañeros caídos. Logos.

Cádiz, 29 (1 t.).—Los periodistas gaditanos han asistido a una misa que se ofició en la capilla del Sagrado Corazón, en la Catedral. Todos los periodistas se acercaron a la Sagrada Mesa.—Logos.

Las fiestas del Patrón de Zaragoza

Zaragoza, 29 (1 t.).—Se ha celebrado solemnemente las fiestas de San Valero, patrono de la ciudad.

Se cantó una misa solemne en el templo del Pilar asistiendo las autoridades y jerarquías.

Se han repartido miles de roscones de San Valero.—Logos.

Bendición de una bandera de los Padres de Familia

Zaragoza, 29 (1 t.).—La Asociación de Padres de Familia han celebrado el acto de la bendición de una bandera en el templo de La Seo. Asistieron los cabildos de las dos Catedrales, autoridades y secciones masculinas y femeninas de Acción Católica.

Se dijo una misa en la capilla del Cristo del Aseo.

El arzobispo ofició de pontifical y bendijo la enseña. Terminó el acto cantándose el himno.

Después se acudió al templo del Pilar para colocar la bandera bajo la protección de la Virgen.—Logos.

Nuevo presidente de la Asociación de la Prensa

Zaragoza, 29 (1 t.).—Ha sido nombrado presidente de la Asociación de la Prensa, el periodista don José Blanco.—Logos.

ACADEMIA DE ARTILLERIA

INSTRUCCIONES PARA LOS CABALLEROS OFICIALES CADETES DE ARTILLERIA

A los caballeros oficiales cadetes se les están repartiendo las instrucciones siguientes:

«Con motivo de la próxima incorporación a la Academia de los caballeros oficiales cadetes, y con objeto de facilitar el alojamiento de los mismos, a partir del día 30 del corriente se tendrán en cuenta las siguientes instrucciones:

- 1.ª En principio, serán externos: a) Los capitanes de complemento. b) Los casados, cualquiera que sea su empleo. c) Los que tengan familia en Segovia.

Todos ellos, a su llegada a la población, deberán presentarse en la Oficina de Inspección de externos de la Academia, situada en el hall de entrada a la misma por la puerta de la plaza de Díaz Sanz (plaza del Instituto), en donde se les asignará alojamiento a los que no lo tuvieran ya comprometido. Los que ya lo tengan comprometido de antemano, también pasarán por dicha oficina para hacer la anotación o rectificación correspondiente ya que todo alojamiento de caballeros oficiales cadetes ha de estar interenido por la Dirección de la Academia. Los que llegaren a horas que no sean las comprendidas entre las diez de la mañana y doce de la noche, deberán buscar personalmente alojamiento provisional en la población, acudiendo, si precisan alguna orientación, al capitán de servicio de la Academia, haciendo al presentación en dicha oficina a las horas señaladas.

En todos los casos, si lo necesitan, podrán dejar los equipajes en la Consigna que se habilitará al efecto en el local de clase situado enfrente de la citada oficina.

2.ª Los caballeros oficiales cadetes no comprendidos en el apartado primero, es decir, tenientes y alféreces solteros, que no tengan familia en Segovia, los cuales, en principio serán internos, al llegar a la población se presentarán en la oficina provisional del Internado, situada en una de las clases del antiguo comedor (entrando por la puerta de la plaza del Instituto), donde se les asignará camarera y se les darán instrucciones. La otra clase del antiguo comedor servirá de Consigna para dejar los equipajes.

3.ª Los caballeros oficiales cadetes, alumnos de la antigua Academia, procederán del mismo modo, teniendo en cuenta que los únicos internos serán los de primer año, solteros y sin familia en Segovia que no se habían incorporado todavía a la Academia.

4.ª Todos los caballeros oficiales cadetes, a partir del día de su llegada a Segovia y hasta el día primero de Febrero, a las diez de la mañana, hora de presentación oficial, quedan obligados a enterarse de las órdenes que se den por esta Dirección, que se fijarán en las tablillas y cuadros colocados a este efecto en el patio de Orden.

5.ª Los caballeros oficiales cadetes que, de acuerdo con las anteriores instrucciones, les corresponda, en principio, ser externos, llenarán la ficha duplicada, unida a estas instrucciones para entregarla en la oficina de Inspección en el momento de su presentación, donde, después de selladas, se les devolverá una de ellas, que les servirá de boleta de alojamiento.

Segovia, 28 de Enero de 1940.—El coronel director, Armada.»

Imposición de medallas a flechas y cadetes

Castellón, 29 (1 t.).—El domingo se ha celebrado el acto de imponer a los «cadetes» y «flechas» masculinos y femeninas la Medalla de la Segunda Demostración Nacional.

Se celebró una misa en la iglesia de la Sagrada Familia y después del acto religioso se efectuó un brillante desfile.

Seguidamente en el patio del cuartel de las Organizaciones Juveniles masculinas se celebró el acto de imposición, asistiendo las autoridades y jerarquías.

Se pronunciaron patrióticos discursos.—Logos.

«El marqués de Comillas» para la Habana y Nueva York

Santander, 29 (1 t.).—Anoche salió del puerto el trasatlántico «Marqués de Comillas» con rumbo a la Habana y Nueva York. El barco lleva pasajeros y cargamento.

Entre los pasajeros se encuentra el aviador montañés, don José María Pomo, que marcha a Méjico para asuntos de familia.—Logos.

Bilbao, 29 (1 t.).—El «Marqués de Comillas» salió ayer para Santander, Gijón, Coruña y América.

El tercer aniversario de la liberación de Granoller

Barcelona, 29 (1 t.).—Se ha celebrado, con enorme animación, el tercer aniversario de la liberación de Granoller. Asistió a las fiestas el general García Escámez. Logos.

JUNTAS LOCALES DE SUBSIDIOS FAMILIARES!

El descuido de vuestras funciones será motivo suficiente de sanción.

Nuevas victorias finesas al Nordeste del Ladoga

Los soviets comienzan otro ataque, concentrando varias divisiones

PARTE FINLANDES

Helsinki.—El parte de guerra finlandés dice:
«En los combates al Nordeste del lago Ladoga los finlandeses mataron otros varios centenares de rusos y destruyeron una columna de 200 caballos y tres carros de asalto. Otro carro de asalto soviético fué destruido en el sector de Attojoki. Los aviones soviéticos bombardearon varias localidades finlandesas, especialmente Savukoski, Kuhomo, Sotiamo y Lieska. No hubo más que un muerto y fueron derribados tres aparatos soviéticos.—Stéfani.

OTRA OFENSIVA SOVIETICA

Helsinki, 28.—Según las últimas noticias recibidas del frente, las tropas soviéticas han comenzado un nuevo ataque de importancia al Nordeste del lago Ladoga, que se encuentra completamente helado. En el istmo de Carelia ha habido actividad de la artillería roja y la aviación también ha actuado. Los Soviets han concentrado varias divisiones en los sectores de Lomola y Kitela para tratar de atacar por la espalda a la línea Manerheim.—Efe.

LAS ORGANIZACIONES JUVENILES HOLANDESAS

Helsinki, 28.—Las organizaciones juveniles holandesas, entre las que se cuentan los «boy-scouts», las Sociedades deportivas y la Guardia Cívica Juvenil, han publicado hoy un llamamiento a sus miembros para

la organización y centralización de estas diversas asociaciones. La iniciativa de esta centralización ha sido tomada por el Estado Mayor de las tropas del interior de Finlandia. El llamamiento especifica que se quiere llevar a cabo la educación y cultura física de los jóvenes durante el cierre de las escuelas. Sus servicios son necesarios en tiempos de guerra para la defensa pasiva, para los puestos de vigilancia y para prestar ayuda a las familias de los movilizados y evacuados. La nueva organización centralizada llevará el nombre de «Mujachos de Finlandia» y no existirá más que en tiempo de guerra. Se designarán jefes locales de la nueva asociación, que estarán elegidos entre los antiguos jefes de las organizaciones juveniles y entre los maestros no movilizados.—Efe.

LA QUINTA DE 1918

Helsinki, 28.—Se han publicado bandos en la capital, en los que se llama a filas para el mes de Febrero a los individuos del reemplazo de 1918, de la «Landwehr» de segundo orden. Con esta quinta son ya veintituna las que se encuentran bajo las armas en Finlandia.—Efe.

OTRAS NOTICIAS

Helsinki, 28.—Comunican de Tallin que todos los médicos, incluso los médicos de los distritos, que son funcionarios del Estado, que ejercían su profesión en las islas Dagoe y Osel, se han instalado ahora los ru-

so después del Pacto ruso-estoniano, han abandonado sus servicios y han salido de dichas islas. El Gobierno estoniano ha tenido que mandar obligatoriamente a algunos médicos designados por él, en su mayor parte jóvenes doctores que acababan de terminar sus estudios. En los territorios estonianos ocupados, las tropas soviéticas efectúan frecuentes registros, pues temen que los particulares estén armados. De la misma fuente se sabe que los Soviets han alquilado doscientos vagones a los estonianos para transportar provisiones destinadas a Leningrado.—Efe.

SUECIA SE PREPARA

Estocolmo, 28.—«Si la salvación de Finlandia exige la intervención del Ejército sueco, Suecia tendrá el imperioso deber de prestarle esta asistencia», declara en el «Goteborgs Handel» el conde Ehrenwaed, ex ministro de Suecia en París, al tratar de la posición de su país frente a la guerra fino-soviética.

Por su parte, el «Svenska Dagbladet», en un editorial dedicado al mismo tema, escribe entre otras cosas: «Esta nueva gran guerra nos interesa casi directamente, ya que sus frentes pueden confundirse con los de Finlandia. Conviene, pues, prepararse para cualquier contingencia y tomar en consideración la advertencia de Chamberlain de que pronto pueden producirse acontecimientos históricos».

—EFE

En los medios navales se confirma la aparición de una nueva ola de sumergibles alemanes

COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 28.—Comunicado del alto mando del Ejército alemán: «Sin acontecimientos de importancia que señalar».

EL FRANCÉS

París, 28.—Comunicado militar francés de la mañana de hoy: «Nada que señalar».

París, 28.—Comunicado militar francés de la tarde de hoy: «La actividad de los elementos avanzados se ha reanudado hoy en algunos puntos del frente».

NUOVA «OLA» DE SUMERGIBLES ALEMANES

París, 28.—(Crónica militar de la Agencia Havas): El deshielo y el barro siguen paralizando las operaciones en el frente, y la lluvia y las nubes cargadas impiden toda actividad en el aire. Ningún incidente ha venido hoy a turbar la calma que se extiende en toda la línea de Alsacia y Lorena.

Los medios militares autorizados desmienten la información de origen extranjero, según la cual por primera vez desde el comienzo de la guerra había sido ametrallado por los alemanes un convoy de automóviles franceses, y añaden que hasta ahora no se ha producido ningún hecho de esta índole en el frente occidental.

Los mismos medios declaran que, aunque las autoridades competentes hayan llevado a cabo un censo de población y hayan organizado el funcionamiento de ciertos dispositivos de evacuación, todavía no se ha puesto en práctica ninguna de estas medidas.

En el mar se señala que desde hace varios días los patrulleros franceses han llevado a cabo numerosos ataques contra submarinos alemanes. En los medios navales se confirma la aparición de una nueva «ola» de sumergibles enemigos; pero la réplica de las patrullas de seguridad aliadas ha sido muy rápida, y cada día llegan a los Almirantazgos francés e inglés informaciones dando cuenta de haberse realizado ataques contra estos submarinos. Sin embargo, por razones fáciles de comprender, los Almirantazgos no pueden dar actualmente detalles sobre estas actuaciones.—Efe.

SUFRE UN DURO CASTIGO EL COMERCIO MARITIMO INGLES

Berlín, 28.—(Crónica militar de la D. N. B.): La tranquilidad ha reinado casi por completo en el frente Oeste, salvo ligera actividad artillera en el sector Rhin-Mosela. La aviación no ha actuado en absoluto a causa del mal tiempo.

El comercio marítimo del enemigo ha sufrido un duro castigo: el vapor inglés «Dido», de 3.534 toneladas, ha chocado con una mina; el barco sueco «Gothia», de 1.640 toneladas, se ha hundido cerca de la costa escocesa, y el cargo holandés «Ottoland», de 2.200 toneladas, ha encallado en Sunderland. Por otra parte, el capitán y once tripulantes del vapor irlandés «Sonja», de 1.820 toneladas, hundido en el Atlántico, han sido desembarcados en un puerto de su país.

Hay que hacer observar que no se conoce exactamente el número de barcos perdidos por los ingleses, ya que éstos sólo publican los nombres de los que no se pueden ocultar.

Asimismo hay que tener en cuenta las grandes pérdidas que sufre la navegación neutral al servicio del enemigo.—Efe.

EL JAPON PEDIRA DE NUEVO LA PUESTA EN LIBERTAD DE LOS ALEMANES DEL «ASAMA» MARU»

Shanghai, 28.—Un comunicado oficial de las autoridades navales de Hong-Kong da cuenta de que los veintidós alemanes detenidos por los ingleses a bordo del «Asama Maru» han sido desembarcados hoy en Hong Kong. Los alemanes son tratados como prisioneros de guerra, por lo que han sido entregados a las autoridades militares.—Efe.

Tokio, 28.—Según las informaciones que han sido publicadas hasta ahora referentes a la respuesta inglesa, ésta se ocupa solamente de las cuestiones de derecho internacional en relación con el incidente del «Asama Maru», pero no se refiere para nada al punto más importante de la nota, en que el Japón afirma que la acción del crucero británico fué ilegal. El embajador inglés ha dado explicaciones insuficientes en lo que se refiere a este asunto. Por esta razón

—según comunica la Agencia Domei— el Japón protestará por segunda vez ante Londres y pedirá nuevamente la puesta en libertad de los alemanes detenidos por los ingleses a bordo del «Asama Maru». Por otra parte, se rechazan enérgicamente los argumentos ingleses para justificar la acción del crucero británico.—Efe.

CHOCA CON UNA MINA UN BUQUE CISTERNA HOLANDES

Amsterdam, 28.—La Agencia A. N. P. comunica que el buque cisterna holandés «Mamura», de 8.245 toneladas, ha chocado con una mina en las proximidades de la costa inglesa. La explosión ha causado daños de importancia.—Efe.

LOS BARCOS DANESSES LLEVAN ESCOLTA

Copenhague, 28.—Se anuncia que el ministerio de Comercio y Navegación publicará en fecha próxima un

CONSULTA MEDICA

EL COLICO NETRIFICO Y SU PROFILAXIS

La «hematuria» o eliminación de sangre con la orina constituye una verdadera señal de alarma, que llama la atención del enfermo, invitándole a consultar inmediatamente con su médico.

En el cincuenta por ciento de los casos, la hematuria es debida a la presencia de un cálculo formado en el aparato urinario y que, al movilizarse para su expulsión, lesiona los tejidos que están en su contacto. Estos cálculos, que dan lugar a la llamada litiasis renal (de «litos», piedra) se forman en el riñón por que ciertas sustancias químicas normalmente disueltas en la orina se precipitan para formar desde simples arenillas a voluminosos cálculos.

Estas arenas, piedras o cálculos urinares están constituidos por uratos, oxalatos o fosfatos de cal o de magnesia y de muy diferente dureza, según su composición.

La expulsión de estos cálculos, cuando adquieren cierto volumen, dan lugar al cólico nefrítico, a veces de tal agudeza, que se le puede considerar como uno de los más crueles dolores que puede padecer el hombre. Comienza con un dolor lumbar agudo, como si se hubiera recibido un fuerte puñetazo en los riñones, dolor que se prolonga hacia el bajo vientre, y que es tan intenso, que obliga al enfermo a buscar todas las posiciones con que aminorar el terrible sufrimiento que le martiriza. Frecuentemente siente intensos deseos de orinar, pero solamente logra expulsar unas gotas de orina, generalmente mezclada con sangre. El enfermo padece hipo, vómitos, pulsaciones aceleradas, y el rostro, intensamente pálido, se cubre de sudor.

Este cuadro clínico, tan alarmante, se produce bruscamente en un estado de salud hasta entonces aparentemente normal, se mantiene generalmente sin fiebre y dura desde unas horas hasta varios días. Su tratamiento durante este período agudo compete por entero al médico, cuya asistencia se requiere urgentemente. Terminado el cólico, solucionado el período agudo de esta enfermedad, el médico establece un plan de tratamiento que el enfermo, bien aleccionado por el intenso dolor sufrido, suele observar cuidadosamente.

Se recomienda a estos enfermos un régimen higiénico de ejercicios físicos al aire libre, sin excesos ni fatigas, duchas, masajes y fricciones. Se les ordena comer poco: un solo plato de carne, de pescado o de huevos al día es suficiente. Se les prohibirá formalmente las carnes conservadas, los embutidos, riñones, sesos, callos, mariscos, trufas, setas, quesos fermentados, chocolate, café y bebidas alcohólicas.

Desde tiempo inmemorial se ha prescrito a estos enfermos el tomar grandes cantidades de agua con el fin de fomentar la formación de orinas fluidas que dificulten la posibilidad de nuevas formaciones de cálculos, y ha gozado de gran predicamento un gran número de aguas minerales.

En la actualidad se considera que la administración de uno y medio o dos litros diarios de agua mineral diurética constituye un medio preventivo ideal para evitar no sólo la formación de nuevos cálculos, sino la mayor parte de las deficiencias funcionales del riñón.

Nosotros ordenamos, con excelente resultado, el uso del agua «Carstromonte Vita», que por su admirable composición bicarbonatada cálcica, variedad litínica, ejerce una beneficiosa influencia sobre todo el aparato urinario. En los enfermos litíacos que hemos sometido a tratamiento esencialmente basado en esta excelente agua a grandes dosis, no hemos tenido que lamentar ni una sola recidiva ni un nuevo cólico nefrítico. Los uratos y oxalatos productores de cálculos han sido perfectamente disueltos, sin dar lugar a nuevas molestias.

decreto por el que se obliga a los barcos daneses que atraviesen el mar del Norte a que vayan siempre acompañados. En lo futuro, estos barcos sólo podrán navegar por el mar del Norte cuando vayan acompañados por uno o más navíos daneses o neutrales. De esta forma habrá siempre ayuda para los naufragos en caso de accidente. El 20 de Diciembre último, el ministerio aconsejó que se adoptara esta medida, pero la dejó a la libre disposición de los capitanes de los barcos; pero ahora las organizaciones de marinos daneses han pedido que esta medida se haga obligatoria, a lo que han accedido los armadores y demás interesados en la navegación.—Efe.

En un choque de trenes

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda yugoeslavos heridos

Belgrado.—El tren en que regresaban a Belgrado el presidente del Consejo y varios ministros yugoeslavos, chocó con un tren de mercancías, resultando varios heridos, entre ellos el presidente del Consejo, herido en la frente por un trozo de cristal, y el ministro Sutei, herido en la mano. El choque se debió a una falsa maniobra de agujas.—Stéfani.

Homenaje al almirante Moreno

Gijón le entrega las insignias de la Laureada

Gijón.—Poco después de mediodía llegó a esta ciudad el ministro de Marina, contraalmirante Moreno, a quien hizo el vecindario un entusiasta recibimiento.

Terminada la recepción que se celebró en el Ayuntamiento, el alcalde entregó al ministro la Cruz Laureada de San Fernando, de oro, brillantes y platino, regalada al señor Moreno por el pueblo de Gijón, en recuerdo de la heroica gesta del «Almirante Cervera».

Luego, el ministro depositó coronas de flores sobre la tumba de los héroes del «Simancas» y del teniente de navío don Félix Fernández Fournier, asesinado por los rojos. Fué agasajado con una comida en el Club de Regatas, asistió a un partido de fútbol y visitó las obras del Musel.

Doctor Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer
En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya)
Consulta: de tres a seis
Teléfono 54736
Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos de 11 a 1:30
Corpus, 8, primero, letra B

Triunfa el Madrid frente al Barcelona Y Francia venció a Portugal

Madrid, 29.—En el campo de Chamartín se enfrentaron ayer los equipos del Madrid y el Barcelona. Este tuvo un primer tiempo, a pesar de la rapidez de un tanto en contra, que su juego fué el mejor del realizado a lo largo de la contienda. Juego rápido de conjunto, en el que se recordó la solera de aquellos equipos azulgrana que tantas tardes de triunfo proporcionaron al fútbol español. Un defecto en su ataque: poco tiro. Y otro en dos de sus componentes, de origen astur por más señas: demasiada frialdad al lado de un juego de clase. En el resto del conjunto, la pesadez del terreno le fué bien a Rosalench, elemento de poca movilidad y dramáticos gestos, pero de preciso pase. Floja la defensa, demasiado pesada, pero con un guardameta «detrás como Nogués, para nosotros el mejor de España en los momentos actuales.

No hizo un buen encuentro el Madrid. Quizá el peor de Liga. A ello contribuyó en grado sumo el estado del terreno, completamente destrozado a causa de la última nevada, por los trabajos precipitados y realizados en malas condiciones de limpieza de la nieve. Tal causa dió origen, a lo largo del encuentro, a que los jugadores se desconcertasen por los botes inciertos y equivocados de la pelota, y ese desconcierto pesase de modo notorio sobre la línea media, base de los últimos triunfos del conjunto madridista. Tal vez, en lo que se refiere a la parte moral, se hiciese ostensible la falta, por lesión, del veterano internacional Quincoces, verdadero animador del equipo. Por ello, al recobrar Ipiña en el segundo tiempo el control del balón y su habitual entusiasmo, es cuando el triunfo apareció más seguro.

Dos elementos brillaron en las filas de Madrid: Mardones y Alonso. El primero, valiente, ágil, seguro de peldaño, cubriendo las incertidumbres de su compañero de zaga y las habituales de Espinosa, y sobre todo con gran precisión al entregar la pelota a sus compañeros en sus despejes, cosa necesaria, pero que hoy olvidan la mayor parte de los defensas. El segundo animador del ataque, rápido, preciso en los pases, seguro en los remates de cabeza y con sólo un defecto: sus costumbres de apurar demasiado la jugada al tirar a tanto, defecto que debe a toda costa subsanar.

En los demás, rapidez en Emilín, voluntad en los medios alas, entusiasmo y pocas facultades en Marín, mal terreno de colocación en Lecue y floja actuación en Alday, que jugó en forma poco habitual en él: vuelto de espaldas al marco contrario, cosa nada propicia en centros delanteros de clase.

No nos disgustó Sanchiz Orduña en el arbitraje. Anuló un tanto a cada equipo; el de los visitantes, un poco discutible, pero tocado con anterioridad. Tal vez sea su principal defecto su escasa movilidad, que le hizo estorbar por ambas partes, en medio del terreno, numerosas jugadas.

El público, entusiasta y cortés, con ganas de presenciar todos los encuentros de este complicado torneo de Liga.

Desarrollo del partido: Saca el Madrid, avanza en preciosa jugada su ataque y Galcerán despeja a «corner» la peligrosa situación; lo saca Emilín, y en magnífico y limpio remate de cabeza, Alonso consigue el primer tanto para los de casa al medio minuto de juego, entre el entusiasmo de sus partidarios. No se arredran los visitantes y contraatacan con entusiasmo. Se ve un poco de inseguridad en la parte defensiva blanca, donde Tamayo actúa con gran valentía, pero algo descolocado. El ataque azulgrana juega rápido y por bajo y la defensa se ve y se desea para cortar sus avances. A los seis minutos centra el extremo derecha por bajo y el remate del eje del ataque no puede ser evitado por Espinosa. Empatados los equipos, se suceden las jugadas rápidas frente a las dos puertas, más científicas las del

Barcelona, pero con más peligro madridistas, las que evita en magníficas estradas el «pequeño» pero guardameta Nogués. Lecue, que muestra impresión, lanza un potente tiro que se estrella en el larguero. Calcerán salva después un precioso remate de cabeza de Alonso, con portero irremisiblemente batido. Avanza el Barcelona, y su centro delantero remata un tanto que el árbitro. Ambos conjuntos anulan su juego, algo impreciso, el estado del terreno, pero rápido entretenido, y Nogués vuelve a intervenir en diferentes despejes. Antes de terminar el primer tiempo, el balón impulsado por el extremo derecha frente al marco del Madrid que los restantes delanteros actúan en el remate final.

En el segundo tiempo el juego menos movido debido al natural cansancio, pero también entretenido, él, con mejor carburación la línea delantera del Madrid, el dominio compartido en su mayor parte a este equipo. A los veintiocho minutos, Lecue remató una difícil situación del marco barcelonés con un tiro con efecto, al cual ayudó a entrar en la meta, con su natural desesperación, medio derecha. A partir de este momento se creció el Madrid, con suerte en los remates. Sólo en las trimerías, con objeto de evitar un posible empate, se pusieron a la defensiva, que no presentó serios peligros. Terminó el encuentro con la victoria del Madrid, por dos tantos a uno.

Madrid: Espinosa; Mardones, Tamayo; Alday, Ipiña, León; Marín, Alonso, Souto, Lecue, Emilín.
Barcelona.—Nogués; Galcerán, Mardones; León, Rosalench, Montaner; Mardones, Rocasolano, Pascual, Herrero, Emilín.

Resultados de la primera división
En los encuentros de fútbol de la primera división jugados ayer se dieron los siguientes resultados:
Madrid, 2; Barcelona, 1.
Español, 2; Atlético-Aviación, 0.
Racing, 4; Betis, 2.
Sevilla, 3; Zaragoza, 0.
Celta, 3; Valencia, 2.

ATHLÉTIC DE BILBAO, 4; Hércules, 1. FRANCIA VENCE A PORTUGAL EN FUTBOL

París, 28.—En el Parque de los Príncipes se ha celebrado el encuentro internacional de fútbol entre los equipos representativos de Portugal y Francia.
En el primer tiempo, de dominio francés, el medio centro Jordán consiguió dos tantos. Al comenzar el segundo, marcaron otro tanto, consiguiendo después el delantero portugués Peyrotten dos golpes para el equipo.

Terminó el partido con el triunfo de Francia por tres a dos. Se hicieron de entrada 206.135 francos.

CICLISMO

Martín y el equipo español vencedores de la prueba Italia-España
Barcelona, 28.—En el circuito de Montjuich se ha celebrado la prueba ciclista Italia-España, con el siguiente resultado, a quince vueltas, con 58,5 kilómetros de recorrido:
1, Martín; 2, Sancho; 3, Canavesi; 4, Batessini. Por equipos, vencedor el español.

Comisión provincial de mutilados de guerra

Por ignorar su residencia, se ruega la competencia en esta Comisión de Mutilados de Guerra por la Patria a la mayor brevedad posible, del señor don Juan Velasco Francisco para comunicarle un asunto de su interés.

PARA LOS ALCALDES Y SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS

Todos los impresos de QUINQUENARIOS, con arreglo a los nuevos modelos, pueden pedirlos a Librería HERRANZ, impresora. Teléfono, 272.—Segovia

†
Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA
DOÑA INOCENCIA SASTRE MARUGAN
Que falleció en Balisa (Segovia) el 28 de Enero de 1940
a los 57 años de edad
Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad
D. E. P.
Su desconsolado esposo don Benjamín Cuesta López; hijos Andrés, Félix, Teodor, Gervasio, Consuelo y Carmen; hijo político Emiliano Luengo; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,
Participan a sus amigos tan sensible pérdida, rogándoles encomienden el alma del finado a Dios Nuestro Señor.

†
EL SEÑOR
D. Santiago Bravo Alonso
Ha fallecido hoy 29 de Enero de 1940
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Tomasa Manso Sanz; hermanos don Víctor y doña Alejandra; hermana política doña Gervasia Manso Sanz; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar mañana, día 30, a las nueve, en la iglesia de Santa Eulalia, por lo que les quedarán agradecidos.

EN EL JAPON

221 MUERTOS EN UN ACCIDENTE FERROVIARIO

Se ignora el número de heridos. Hasta ahora han sido retirados 79

Tokio, 29 (6 t.).—Cerca de Osaka ha tenido lugar un grave accidente ferroviario. Un tren de viajeros ha descarrilado, resultando muertos, según noticias oficiales, doscientas veintiuna personas; en su mayoría obreros.

El número de heridos no se conoce exactamente. Hasta ahora han sido retirados sesenta y nueve graves.—Efe.

COMO SE PRODUJO EL ACCIDENTE

Osaka, 29 (6 t.).—El grave accidente ferroviario se produjo a consecuencia de averías en un vagón, en el que se produjo una explosión seguida de incendio.

El fuego se extendió rápidamente a los restantes coches, pues el tren iba alimentado por gasolina.—Efe.

Japón pedirá la libertad de los alemanes detenidos

Tokio, 29 (6 t.).—El portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros ha manifestado a los periodistas que probablemente el Japón responderá a la nota inglesa sobre el incidente del «Azama Maru», pidiendo la libertad de los alemanes detenidos.—Efe.

LOS TRES PUNTOS DE VISTA INGLESES SOBRE EL INCIDENTE DEL «AZAMA MARU»

Londres, 29 (6 t.).—El redactor diplomático del «Times» escribe que antes de publicar la respuesta inglesa a la protesta del Japón por el incidente del «Azama Maru», el Gobierno inglés desea conocer el resultado de las conversaciones que se llevan a cabo entre el embajador inglés en el Japón y el ministro de Negocios Extranjeros de este país.

Una negociación tranquila entre Tokio y Londres mejorará las posibilidades de llegar a un acuerdo, ya que desde los primeros días el litigio entre los dos puntos de vista eran completamente distintos.

La tesis inglesa se basa en los tres puntos siguientes: Primero. Es una antigua costumbre de guerra el hacer prisioneros a los súbditos enemigos que se encuentran a bordo de barcos neutrales.

Segundo. Como toda la flota mercante alemana se encuentra en los puertos, los veintidós súbditos alemanes detenidos en el «Azama Maru» estaban seguramente destinados a efectuar ataques en los submarinos contra los aliados y los neutrales, puesto que habían sido llamados por su Gobierno.

Tercero. Los japoneses han detenido también a varios barcos ingleses.—Efe.

SE EXTIENDE EL MOVIMIENTO ANTIBRITANICO

Tokio, 29 (6 t.).—Según informaciones de Shanghai el movimiento antibritánico se extiende considerablemente.—Efe.

NO HAY NEGOCIACIONES PARA UN NUEVO PACTO ANTI-KOMINTERN

Tokio, 29 (6 t.).—El ministro de Negocios Extranjeros ha desmentido una información publicada por el «Tokio Asai Shimbun», según la cual el ministro de Asuntos Exteriores de Italia, conde Ciano, y el embajador del Japón en Roma, habían iniciado unas negociaciones para la conclusión de un nuevo Pacto anti-Komintern.

La obra colonizadora de España reivindicada por los extranjeros

La pseudo independencia de las islas Filipinas

Ahora que se vuelve a hablar de la independencia prometida por los yanquis a las islas Filipinas, creemos oportuno dar a conocer el siguiente artículo del conocido escritor italiano, Giovanni Descalzo, referente a la obra colonizadora de España en aquel lejano archipiélago:

Entre las burlas de calibre que la pseudo democracia norteamericana presta siempre a disfrazar su imperialismo con mentalidad de quaque-ro—ha jugado con desvergüenza en estos últimos años de ávido acaparamiento, se cuenta la de la independencia filipina. El mundo se ha conmovido casi ante tanta generosidad. Los hosannas democráticos se han dejado oír altos y sonoros. He aquí a la buena hermana anglo-sajona ocupada en constituir nuevas naciones que, siguiendo el ejemplo de la gloriosa Albión, afirman y extienden la lengua y la civilización británicas, se han dicho gozosos las inglesas sacando a colación los argumentos de los Dominios.

Estaban—y están—tan lejos las Filipinas que el mundo puede muy bien continuar engañándose sobre su feliz destino, en vista de que son tan paternalmente asistidas por los Estados Unidos. Pero desde que el Japón ha hecho poner el grito en el cielo a los guardianes de las buenas costumbres con el golpe de mano de Manchuria y más tarde con el de China, la pseudo-independencia de las Filipinas finalmente examinada un poco de cerca, se revela hoy bien diversa de como nos ha sido presentada.

En Italia, un buen libro del consejero nacional B. Barbiellini-Amidei: «Las islas Filipinas y el imperialismo de los Estados Unidos», editado por el Instituto Oriental de Nápoles, nos acaba de hacer ver claro.

Las Filipinas poseían una primitiva civilización antes de la llegada de Magallanes. Con la colonización española entraron en el concierto de los pueblos de costumbres latinas y de religión católica.

Sorprende, en verdad, la desfachatez con que los yanquis se han apresurado a alardear de haber introducido la civilización en el archipiélago, o mejor de haber ido a él para iniciarla. Todavía recuerdan los viejos filipinos amenas anécdotas sobre el desembarco de los ingeniosos soldados, al encontrarse ante los monumentos españoles, archipersuadidos de que el milagro de su llegada los había hecho surgir por generación espontánea.

Obras voluminosas se acumulan en la literatura americana para ilustrar la misión humanitaria, desarrollada—dicen—incluso con sacrificios pecuniarios. Notable entre todas («la extraordinaria odisea de un médico»), cuyo autor Víctor Heiser, director de la Oficina Internacional de Higiene en Extremo Oriente, pretende hacernos creer que sin la magnánima asistencia de los Estados Unidos, las Filipinas serían ahora poco más o menos 7.083 islas desiertas o desoladas, devastadas por terremotos bíblicos o medievales calamidades epidémicas y nos cuenta, cómo con sistemas que parecen milagrosos, acabaron los yanquis con el cólera, el tifus, la peste, la malaria, la viruela, etc., etc., patrimonios endémicos de los resigados filipinos y casi sagrados para el pueblo que no quería vencerlos considerándolos manifestaciones significativas de la voluntad divina.

Instituciones como la Universidad de Santo Tomás, fruto del trabajo misionario dominicano, o el Colegio de Santa Isabel, fundado en 1632, el Colegio Femenino Filipino, el de la Inmaculada Concepción o el otro de Santa Isabel de Nueva Cáceres, para no hablar de los monumentales edificios como el de la Catedral de Manila o de las iglesias de San Agustín y Santo Domingo, y para citar tan sólo los testimonios más nobles e importantes que asombran a primera vista al viajero—no tienen a los ojos de los norteamericanos ningún valor. Ni cuentan la ciudad amurallada, glorioso baluarte de la civilización durante siglos enteros, ni la difusión de la cultura, aún sensible no obstante los esfuerzos para generalizarla sin profundizarla como es costumbre en los yanquis; y si en algo han puesto empeño ha sido en desarraigar todo lo que España ha trasplantado de más digno a comenzar de su lengua. Y con sus métodos comerciales y sus

Para regalar una bandera al crucero «Galicia»

Ferrol del Caudillo, 29 (1 t.).—El día 9 del próximo mes se celebrará en uno de los principales teatros de esta localidad una fiesta de arte regional, cuyos ingresos se destinan a regalar una bandera de combate al crucero «Galicia», anclado en este puerto.—Logos.

Avión que suspende la salida

Madrid, 29 (1 t.).—A causa del mal tiempo ha suspendido la salida del aeródromo de Barajas, el avión en que había de trasladarse a Barcelona el embajador de Alemania y el conde de la Cofradía del Santísimo Cristo de la Expiación.

Apadrinó el acto el gobernador civil de la provincia. Después de la función se celebró un besamanos. El templo estuvo lleno de fieles.—Logos.

Bendición de una imagen

Cádiz, 29 (1 t.).—En la parroquia de San Lorenzo se ha verificado el acto de bendecir una nueva imagen de Nuestra Señora de la Victoria, titular de la Cofradía del Santísimo Cristo de la Expiación.

Apadrinó el acto el gobernador civil de la provincia. Después de la función se celebró un besamanos. El templo estuvo lleno de fieles.—Logos.

ALARMAS AEREAS

Londres, 29 (6 t.).—Se ha dado la señal de alarma en la costa Nordeste de Inglaterra. La alarma duró de nueve a diez de la mañana.

No hubo ningún incidente.—Efe.

En Helsinki

Helsinki, 29 (6 t.).—Dos señales de alarma se han dado, durando de las nueve de la mañana a las 10,50 y de las 11,05 a las 12,50.

No se vieron los aviones soviéticos, pero se sintieron los disparos de las ametralladoras antiáreas.—Efe.

En España se va a producir gasolina sintética

Las obras para construir la fábrica han sido declaradas urgentes

Madrid.—España va a lograr su autarquía casi completa en materia de carburantes mediante una gasolina sintética, cuya fabricación ha sido ya declarada por el Gobierno industria de interés nacional.

La calidad de este carburante, del que ya se han efectuado pruebas con muy buen éxito, constituye una promesa decisiva que influirá en la reconstrucción de nuestra economía, lo que proporcionará un ahorro anual de ciento cincuenta millones de pesetas en divisas.

En la obtención de esta gasolina entran el agua en una proporción del 75 por 100, plantas de fermentación en un 20 por 100 y otros elementos desconocidos en un 5 por 100.

Las obras para la construcción de esta fábrica en la que será obtenida esta gasolina, han sido declaradas urgentes por una disposición publicada en el «Boletín Oficial del Estado» y dicha fábrica se levantará en los terrenos de Coslada y Barajas, cerca del pueblo de San Fernando y las obras empezarán en breve plazo por lo que ya se han dictado las órdenes de expropiación forzosa de los terrenos afectados en la zona comprendida entre la carretera de Aragón y la vía del ferrocarril de Madrid a Zaragoza, junto al río Jarama.

productos adocenados han terminado por destruir el estupendo artesanado local, justamente célebre en todo el mundo.

Y como las protestas de los productores norteamericanos por las exportaciones filipinas, con exención de Aduanas, a los Estados Unidos; se hacían cada vez más fuertes, tanto como las rebeliones de los autonomistas y los «Sakdalistas», han inventado lo de la independencia, con lo cual no habría ya motivo para eximir a la República filipina de los derechos de Aduana. Sólo que después de haberla prometido para el decenio 1935-1945, parece ser que los yanquis se lo han pensado mejor y considerando que el abandono de las Filipinas equivaldría a la renuncia de los Estados Unidos a proteger los intereses americanos en Extremo Oriente, la han aplazado «sine die». Así se escribe la historia!

EL RETORNO DE LOS ALEMANES DEL TIROL DEL SUR

Berlín.—Con arreglo al acuerdo germano-italiano, los elementos de sangre alemana que vivían en el Tirol del Sur y que han optado por la nacionalidad del Reich, deberán reintegrarse a éste antes del 31 de Diciembre de 1942.

Además de los 15.000 tiroleños que han entrado ya en Alemania, vuelven a ella, a consecuencia del plebiscito celebrado, alrededor de 185.000 personas procedentes de las provincias de Bolzano, 166.488; de Udine, 4.576, y de Trento, 13.015.

De esta manera, por la voluntad de Hitler y de Mussolini, queda trazada una definitiva frontera etnográfica que impedirá que en el futuro pueda surgir diferencia alguna entre las dos grandes naciones amigas.—O. R.

GESTAS FINLANDESAS

La patrulla de los siete campeones del mundo

Helsinki.—Se está haciendo en toda Finlandia una enorme popularidad la «patrulla de los campeones del mundo»—un grupo de siete esquiadores cuyos nombres gozan de resonancia mundial—que desde los comienzos de la guerra han constituido una patrulla rápida que se ofrece voluntaria para las empresas más arriesgadas. El sargento Kurikkala, varias veces campeón del mundo, el hombre que despertó la curiosidad de todos los deportivos, tiene a sus órdenes al soldado de primera Karpinen, a los soldados Vannine, Pitkanen, Niemi, Saarinen y Olkinoura, todos campeones del mundo o campeones olímpicos. Fueron estos «siete sin miedo» los que se encargaron de cortar los aprovisionamientos de la columna rusa avanzada al Sur de Salmajärvi; fueron éstos «campeones del mundo de la guerra» quienes efectuaron el sorprendente golpe de mano incendiando el depósito ruso de esquís en el frente del Salla, penetrando hábilmente en el corazón de la defensa enemiga y largándose con rapidez sin sufrir el menor daño. Ahora esta patrulla se encuentra operando en las segundas líneas enemigas y las empresas que está realizando son verdaderamente maravillosas.

Kurikkala, el hombre que goza fama de ser el más taciturno de Finlandia, cuando visitó la blanca capa de las unidades más audaces, pronunció una larguísima frase: «Yo soy del parecer que los rusos deben ser atacados por la espalda». Los demás se sorprendieron oyéndole hablar, pero ahora el campeón del mundo, sargento de los esquiadores, se ha encargado de demostrar los efectos de sus cálculos estratégicos. Demostración excelente, aunque no fácil de ejecutarse porque no es empresa al alcance de todos, recorrer con los pies un centenar de kilómetros diarios como mínimo.

El más joven de la compañía, el rechoncho Olkinoura, nacido y vivido en los parajes de Salla, sirve de guía a sus compañeros en la espesura de los bosques.—C. I. B.

Se aplazan los permisos en el cuerpo expedicionario inglés

Se anuncia que se han aplazado los permisos a los soldados en el Cuerpo expedicionario inglés que se encuentra en Francia «a causa de las condiciones meteorológicas actuales».—Efe.

Inglaterra continuará sus relaciones con Chan Kai She

Tokio, 29 (6 t.).—La Agencia Domei manifiesta que Inglaterra continuará sus relaciones con las autoridades chinas que actúan bajo el mando de Chan Kai She, sin prestar, por tanto, su reconocimiento al nuevo Gobierno de la China Central. Efe.

Sepelio del conde de Puente Hermoso

Jerez, 29 (6 t.).—En el panteón de familia han recibido cristiana sepultura los restos mortales del ilustre prócer don Fernando Soto, conde de Puente Hermoso.—Logos.

Estafador detenido

Ferrol del Caudillo, 29 (6 t.).—La Policía ha detenido a Alfredo Vasconcellos, de sesenta y cuatro años, natural de Ciudad Rodrigo, el cual ha cometido numerosas estafas haciéndose pasar por el marqués de Vasconcellos. Utilizaba alhajas falsas para introducirse en la alta sociedad y, no obstante ser casado, intentó varias veces contraer matrimonio.

Estaba reclamado por el Juzgado número 19 de Madrid y por el delegado de Orden público de La Coruña.

Se le había desterrado a Ponferrada.—Logos.

El nuevo gobernador civil de Tarragona

Toma posesión de su cargo

Tarragona, 29 (6 t.).—Esta mañana se ha posesionado de su cargo el nuevo gobernador civil de Tarragona, don Bernardo Sanz Nogués, cesando el presidente de la Audiencia que, interinamente, le desempeñaba.

El presidente de la Audiencia presentó al nuevo gobernador civil el personal del Gobierno, cambiándose entre ambos los discursos de rigor. Logos.

Von Papan obsequia con un banquete a varios ex generales turcos

Estambul.—El embajador de Alemania, von Papan, ha obsequiado con un banquete a los ex generales turcos que combatieron durante la gran guerra junto a Alemania y que sucesivamente habían sido elegidos diputados. Han participado también dos miembros del Gobierno turco.—C. I. B.

El ministro de Marina en Covadonga

En las primeras horas de hoy llegó a Covadonga el ministro de Marina, acompañado de su esposa e hijas.

Fue recibido por el cabildo y el alcalde de Cangas de Onís.

El almirante Moreno estuvo en la histórica iglesia de San Fernando, situada junto a la Cueva Santa y asistió a una misa de velaciones de los acompañantes del ministro con la señora Ramos.

El ministro visitó todas las dependencias de la iglesia y por la tarde regresó a Oviedo.

Esta noche emprenderá el viaje de regreso a Madrid.—Logos.

EN LOS ESTADOS UNIDOS

Aumentan los muertos a consecuencia del frío

Washington, 29 (6 t.).—Llegan ya a cuatrocientas personas las que han perecido a consecuencia de la ola de frío, en los Estados Unidos.—Efe.

Conferencia de dos generales aliados

Berlín, 29 (6 t.).—Comunican de Estambul a la Agencia D. N. B. que el general francés Weygand, ha salido de Ankara y, acompañado de varios oficiales realizará un viaje de inspección a la Anatolia Oriental.

El general inglés Windham, llegará también para inspeccionar la citada región.

Se cree que los dos generales aliados celebrarán una conferencia al tenecientes a las Frisias.—Efe.

No hay fuerzas alemanas en Galitzia

Berlín, 29 (6 t.).—La Agencia Tass publica una noticia procedente de los medios soviéticos, en la cual se desmiente las afirmaciones extranjeras, según las cuales tropas alemanas han ocupado la Galitzia Oriental y controlan los ferrocarriles.

Se declara que ningún oficial o soldado extranjero se encuentra en dicho territorio.—Efe.

Se encuentran valores en la cocina de una casa

Barcelona, 29 (6 t.).—La Guardia civil ha comunicado al Juzgado que en una casa de la calle de Vives Itudo, en la que actualmente se están efectuando obras, se habían encontrado escondidos en una pared de la cocina, valores diversos de Empresas públicas y particulares por valor de 213.300 pesetas.

También se encontraron varios espádnines y dagas con los puños de oro y plata.

Se cree que el dueño ocultó estos objetos durante la dominación roja. Logos.

Extraordinaria actividad en el puerto

Barcelona, 29 (6 t.).—El puerto ha entrado en una fase de extraordinaria actividad.

Han descargado importantes remesas de mercancías los barcos nacionales «Cabo Ortegán» y «Cabo de San Sebastián».

También ha llegado a este puerto el vapor italiano «Libano».

El trasatlántico italiano «Augustus» ha llegado al puerto con pasajeros y cargamento e igualmente el holandés «Moonsdnecht».—Logos.

Inauguración de la «Radio Castellón»

Castellón, 29 (1 t.).—El día primero de Febrero se inaugura «Radio Castellón», reparados los daños que sufrió durante la guerra.

La emisora ha ampliado su potencia.—Logos.

PARTES DE GUERRA

EL ALEMAN

Berlín, 29 (6 t.).—El comunicado de guerra del Alto Mando del Ejército del Reich, dice:

Sin novedad en todos los sectores.—Efe.

EL FRANCÉS

París, 29 (6 t.).—Comunicado de guerra del Ejército francés:

Nada que señalar.—Efe.

LA SEÑORA D.ª PILAR BERNAL GIL Ha fallecido en Madrid el 27 de Enero de 1940 a los 27 años de edad en el Sanatorio de Santa Amelia, a causa de una operación quirúrgica. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Su desconsolado esposo don Angel Alvaro Velasco; padres don Marcelino y doña Carmen; hermanas doña Julia y doña Amparo Bernal Gil; abuelos don Sotero Bernal, doña Antonia Martín y don Eugenio Gil; tíos, primos y demás familia, Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan a la misa de privilegio que, por el eterno descanso del alma de la finada, tendrá lugar el día 3 de Febrero, a las diez de la mañana, en la iglesia de San Esteban, por lo que les quedarán agradecidos.

Teatro Cervantes Mañana, martes funciones a las siete y media y diez y media Radio Films presenta su divertidísima película llena de humor y optimismo SUICIDATE CON MUSICA Una herencia con 50 millones de carcajadas

EN LA UNIVERSIDAD POPULAR

Ayer pronunció una conferencia el doctor Juste sobre el sabio farmacéutico segoviano don Antonio Bartolomé

Ayer, en la Universidad Popular (Acción Española), se celebró un importante acto cultural organizado por el Colegio provincial de Farmacéuticos. Ocupó la tribuna el doctor Juste, de la Real Academia de Farmacia, quien disertó muy acertadamente sobre el siguiente tema: «Elogio histórico del sabio farmacéutico segoviano don Antonio Bartolomé, fundador de la Casa de la Moneda a fines del siglo XVIII».

Hizo la presentación del conferenciante el presidente del citado Colegio, don Zacarías Llorente, el cual señaló cómo con estos actos, iniciados antes del glorioso Movimiento nacional y suspendidos durante el mismo, se trataba de ensalzar las glorias pretéritas de nuestra Patria para que puedan servirnos de guía y ejemplo.

Ensalza los méritos del doctor Juste como sabio, como conferenciante y como incansable investigador del pasado. El señor Llorente fué muy aplaudido.

La conferencia

El doctor Juste comienza diciendo que entre los legajos de papeles amarillos encontró datos de la vida del sabio farmacéutico segoviano don Antonio Bartolomé, figura del típico castellano, modesto, honrado, muy cristiano y amante de su ciudad natal.

Bartolomé ejerció el cargo que debía ser de la clase farmacéutica: la química de las fábricas de moneda. Exalta el Movimiento nacional y dice que hemos de sacar a la luz pública las virtudes, ciencia y patriotismo de nuestros antepasados que son los valores de una raza. Así, y con la confianza total en el Caudillo, surgirá una Patria grande, única y libre.

Señala cómo de su libro «Historia del descubrimiento de la quina», ha surgido por el estro poético de Peñán, la obra magnífica de la escena contemporánea, «La Santa Virreina», que hoy aplaude entusiasmado el público español.

Entra de lleno en el tema y dice que el día 23 de Junio de 1832 falleció en la ciudad de Segovia el doctor don Antonio Bartolomé, el cual había nacido el día 9 de Enero de 1769. Vivió, pues, 63 años. Estudió en su ciudad natal latín y filosofía y, enamorado de la Naturaleza, elige la carrera de Farmacia. Pasa después a la entonces Corte de España, donde emprende sus estudios en química y botánica y se revalida en el grado de doctor en Farmacia en 1817. Viene después a Segovia y establece una oficina de farmacia que pronto adquiere enorme prestigio.

Señala después su colaboración, en Segovia, con el célebre químico francés Proust, que viene a Segovia a explicar química en la Academia de Artillería, y dice que por real nombramiento de 23 de Junio de 1726, fué nombrado fundador de la Casa de la Moneda de Segovia. De aquí radica su prestigio como gran metalúrgico. Ahorra dieciocho mil reales anuales en los gastos de fundición de rieles con la sustitución de toberas de metal por barro que hasta su tiempo se había usado y mejoras en las condiciones de crisoles y cruzas.

Señala otras innovaciones técnicas del sabio farmacéutico segoviano y dice que el paso del doctor Bartolomé por la fábrica de la Moneda de Segovia fué una ejecutoria de ciencia, honradez y laboriosidad: un recuerdo inborrable.

Aparte de sus trabajos en la fábrica de la Moneda, funda en Segovia una fábrica de loza, idea artefactos, mezclas, vidriados e inicia lo que luego había de ser en Segovia industria artística y de construcción.

Expone la actuación patriótica del doctor Bartolomé durante la actuación napoleónica y cómo fué premiado después por Fernando VII nombrándole primer ayudante de Farmacia, tesoro de este Cuerpo y fundador mayor. El doctor Bartolomé, por querer «morir farmacéutico en Segovia» como él decía—no aceptó el cargo de fundador en la fábrica de cañones de Sevilla, cargo para el que fué propuesto por el director del Arma de Artillería.

Narra con gran profusión de datos los primeros trabajos de la fundición

del oro nacional en el laboratorio de Burgos, oro obtenido mediante los donativos aportados a la suscripción nacional, y termina diciendo que aquí en Segovia podrán obtenerse más datos sobre el doctor Bartolomé, con una paciente búsqueda en los archivos del Ayuntamiento, hospitales, etcétera.

El doctor Juste, de la Real Academia de Farmacia, fué muy aplaudido y felicitado al final de su documentada y amena conferencia.

A este acto cultural asistió numeroso y selecto público.

Sanciones a empresas de esta provincia

Por el ministerio de Trabajo se han impuesto las siguientes sanciones a Empresas de esta provincia por no presentar las declaraciones juradas personal, según previenen las disposiciones vigentes de reincorporación de los combatiente al trabajo:

A don Cándido García, de Prádena, 50 pesetas; a don Pedro Aranzuez, de Idem; 50 a don Julián Acebes, de Olmedra, 50; a don Mariano Sonza, de Riaza, 50; a don Lino Santos, de Arnuña, 50; a don José Higuera, de Cantimpalos, 50; a don Joaquín Calvo, de Languilla, 50; a don Luis Gómez Virseda, de Cabezuza, 50; a los señores hijos de Nicolás de las Heras, de Riaza, 50; a don Pedro Jiménez, de Languilla, 50; a don Salvador Heredero Borreguero, de Turégano, 50.

EL JOVEN Pedro del Real Ruiz

Vocal de la U. D. de la Juventud de Acción Católica

Descansó en el Señor el día 26 de Enero de 1940

a los 24 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Abilio (maestro nacional), doña Inés, doña Carmen, don Jacinto, don Marcelino y don Rafael; tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la asistencia al funeral que se oficiará mañana, a las nueve, en la iglesia de San Esteban, y a la misa de privilegio que se rezará en la misma iglesia el día 1 de Febrero, a las nueve, por lo que les quedarán agradecidos.

Los precios de la harina de panificación

Se prorrogan para el mes de Febrero Por Orden del ilustrísimo señor director general de Agricultura quedan prorrogados para el próximo mes de Febrero los precios que para la harina de panificación y el pan han venido rigiendo en el mes corriente.

Para la harina especial a 75 por 100 de extracción se ha fijado el precio de 83 pesetas los cien kilos.

En la fabricación y comercio de harinas y pan se observarán cuantas disposiciones y normas publicadas sobre la materia se encuentran en vigor.

Segovia, a 27 de Enero de 1940.—El presidente, P. A.: Francisco Sánchez Herrero, secretario.

Servicio Nacional del Trigo

Circular número 26 Se pone en conocimiento del público en general, que el nuevo Almacén del Servicio establecido en Tejares, estará abierto para la recepción de cereales y leguminosas los días que a continuación se expresan:
Enero, día 31; Febrero, días 7 y 21; Marzo, días 6 y 20; Abril, días 10 y 24; Mayo, días 8 y 22; Junio, días 5 y 19.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 27 de Enero de 1940.—El jefe provincial, Fabio Hernández.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

Presentación de la compañía de Fuensanta Lorente. «María la famosa», comedia en tres actos, de Antonio Quintero y Pascual Guillén

Ayer hizo su presentación en el teatro Juan Bravo la notable compañía de comedias que dirige la primera actriz Fuensanta Lorente. La obra elegida para esta primera actuación fué la comedia «María la famosa», de los populares autores Quintero y Guillén.

Analicemos la obra. Todo el argumento de «María la famosa» gira alrededor de un tipo de mujer que, habiendo sido desgraciada en su primer amor, cifra ahora todos sus esfuerzos en mantener el odio al burlador y en la defensa de la hija que de aquellos amores tuviera. Para ello, los autores encarnan su pensamiento psicológico en una mujer fuerte, bravia, al parecer despreocupada, pero de un buen corazón. María, la famosa en todo Sévilla, dueña, por más señas, de un taller particular de cigarros, resiste resignadamente cuantas chachotas se hacen a costa de su honra y, pacientemente, rechaza a cuantos sueñan con ser los continuadores de una galante aventura. María, sin embargo, sueña con el padre para su hija, estudiante de Derecho, y cuando un, al parecer, famoso contrabandista, que llega como todos, para conocerla, aunque, según nos dicen los autores, con mejor intención, va a ser detenido en su propia casa, ella le proclama padre de su hija, y el sargento de Carabineros, que también estaba enamorado de María, por esta sola razón, desiste de detenerle y, como la hija se ha enterado de que ha llegado su padre, para no turbar la ilusión de ella, María y el contrabandista, a pesar de que el padre verdadero aparece en escena, se casan y terminan enamoradísimo.

De las anteriores líneas se desprende todo lo ilógico del argumento y, como consecuencia de él, todo el caprichoso trazado psicológico de las figuras centrales. María la famosa es el personaje menos desdibujado, porque al fin y al cabo, mantiene durante toda la obra una tensión noble, la de velar por la hija de sus infatuos amores, pero los demás... el contrabandista, que llega como caído del cielo; la hija, a ratos sentimental y a ratos modernista, como una mezcla de cock tail; el padre de la quichilla, con atisbos de sentimentalismo melodramático, y no digamos los restantes personajes, todos ellos son figuras escénicas, en los que no se da el más leve calor de humanidad.

Con estos elementos, los señores Quintero y Guillén, hábiles hombres de teatro, han compuesto una comedia ligera, intrascendente, en la que predominan las situaciones cómicas. El público no llega a las escenas sentimentales y, algunas veces, hasta las ríe, y esto es, ni más ni menos, que la falta de humanidad de los personajes, hace que las escenas serias suenen un mucho a caricatura.

Como la comicidad se da de un modo correcto, las más de las veces, salvando algunas situaciones y frases de mal gusto del acto tercero, el público acepta benévolutamente la comedia y aplaude con satisfacción al final de los tres actos.

Al éxito de ayer contribuyó también la interpretación, que fué acertada. Fuensanta Lorente creó muy dignamente el personaje que da título a la obra, estando acertadísima, tanto en las situaciones cómicas como en las sentimentales, y si éstas no llegaron al público, culpa es, como queda dicho, de los autores y no de la intérprete. Muy bien Josefina Lamas y María Roy. Sobrio y entonado Pedro de Los Ríos, y muy graciosos Eloy S. Argota y Miguel Aguado. El resto de los artistas contribuyó a un esmerado conjunto. Para todos ellos hubo aplausos.

F. MARTÍN Y GÓMEZ

EN CERVANTES

«La tragedia de Louis Pasteur»

Warner Bros presenta en la cinta cinematográfica, estrenada ayer y titulada «La tragedia de Louis Pasteur», al gran bacteriólogo francés, encarnado en la persona del excelente artista Paul Muni.

Sobre el blanco lienzo vemos desfilar los episodios más interesantes de la vida del inmortal inventor del suero antirrábico y de tantas vacunas inmunizadoras de terribles enfermedades que produjeron revolución en la ciencia terapéutica.

Las eminencias médicas de aquella época mostraron ante los descubrimientos del sabio que nos ocupa, una incredulidad terca porque introducía insospechados procedimientos en los

métodos curativos; pero luego, frente a la evidencia innegable de los felices resultados de las experiencias que presenciaron, esa desconfianza traducida en fuerte animadversión, se trocó en asombro admirativo, abriéndose para el vilipendiado las puertas de la gloria.

Toda la película refleja, con detalles prolijos, la tragedia del sabio que lucha contra la incompreensión de su tiempo y contra la ignorancia de sus compañeros de ciencia; pero que, al fin, a pesar de padecer una parálisis incurable, logra imponerse y triunfar.

La pantalla proyectó ayer, ante el público concurrente al Cervantes, escenas curiosas de inyecciones de vacunas antirrábicas a varias personas hidrófobas, las cuales logran librarse de tan horrendo mal.

Además de Paul Muni en su papel de Pasteur, se destacan en la producción las estrellas Josephine Hutchinson y Anni Louise.

La atención con que los espectadores siguieron el desarrollo de este film, es prueba indudable del éxito que obtuvo.

G. E.

Pluma estilográfica «Imperial» con plumilla de oro 14 kilates
Con certificado de garantía.

De venta en todos los buenos establecimientos del ramo.
Al mayor en: CASA OFIR, Avda. Puerta del Angel, 40 · Barcelona · Telef. 14538 y 14546.

SECCION DE ANUNCIOS BREVES

De una a veinte palabras, una peca cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Pérdida ayer domingo, medalla concentración O. J. desde Azogues a Plaza Mayor o paseo Santa Lucía. Gratificar su devolución en Herrería, 3, primero.

Vendo dos vacas suizas, cumplen 10 y 28 de Febrero, segundo y tercer parto. Tratar, Julio Escobar, en Garcillán.

Vendo pareja de vacas superiores y pareja de mulas cerradas, ambas a prueba. Tratar, Bonifacio García, en Jemenuño.

Vendo o cambio por mestiza pareja vacas, de labor, preñadas. Tratar, Millán Yuste, Escarabajosa de Cabezas.

Vendo vaca suiza abocada, buenas condiciones. Tratar, Ricardo Herrero, Moraleja de Coca.

Vendo vaca suiza recién parida del segundo. Tratar, Julio Marín, en Escarabajosa de Cabezas.

Se venden par de mulas de cinco a dos dedos sobre la cuerda. Tratar, Andrés Arribas, Ortigosa de Reataño.

Se vende un motor de aceite pesado Diesel, marca «Gulder» de 10 HP. Para ver y tratar, en Mata de Quintanar, Apolinar Sanz.

Se arriendan los pastos para ovejas en caserío San Pedro de las Dueñas. Tratar, en el mismo.

Se subasta el día 4 de Febrero una panera o pajar, mide 169 metros y 83 sin cubrir, en Carbonero el Mayor, en casa Ricardo Pascual.

Maderas Se venden 28.764 pinos señalados en Siles (Jaén), finca «El Vinnago» próximos carretera, Informes y tratar, Antonio Garrido, Merced, 7, Segovia.

¡Automovilistas! Vuestro automóvil móvil tiene que ser revisado oficialmente. Informes, encargándose de su tramitación, «C.A.S.T.I.L.L.A.», Agencia Negocios, Plaza Rubia, número 9, Segovia.

Se venden dos vacas suizas recién paridas del primero y tercer parto. Para tratar, Félix Gómez, en Fuentepeyayo.

Muchacha se necesita de unos treinta años, sabiendo de cocina. Razón, Administración.

Para oficinas se desean tres habitaciones amplias casa particular, entradas independiente Razón, Administración.

Machos y carro vendo o cambio por vacas, pareja de machos romos, por cesar la branza, edad siete años, cinco dedos, y carro seminuevo. Tratar, Benigno Laguna, en Arroyo de Cuéllar.

Se vende vaca suiza recién parida del segundo. Tratar, con Félix Salcedo, en Villoslada.

Se vende una pareja de machos yegua, de siete años, cuatro dedos sobre la cuerda, domados a la par. Tratar, Félix Molino, Aguilafuente.

Pérdida El día 18 del corriente mes se extravió en el pinar de Hontalbilla una pollina, edad cerrada, pelo rata, poca talla, sin herrar ni esquilár, lleva cabezuda y albarda. Gratificar y abonar gastos. Florentino Villar, en Fuentesnuevo de Pautidueña.

Vendo vaca suiza abocada a parir del primero, gran tamaño, buena raza. Para tratar, Víctor Escobar, Fuentepeyayo.

Sirvienta se necesita sabiendo bien la obligación, de veinticinco a treinta y cinco años. Razón, Administración.

Vendo o cambio por chotas suizas de dos meses vaca suiza recién parida, buen tamaño; vaca mestiza, domada, bonita lámina, recién parida, toro suizo de treinta meses para semental; dos vacas mestizas, preñadas. Razón, Casa Paco (pescajería). Segovia.

Se venden dos vacas suizas recién paridas, abundante producción. Para tratar, Román Gil, Muñozoveros.

Compraría: Finca con vivienda (para aves) de 4.000 metros aproximadamente, cerca de Segovia. Razón, Administración de este periódico.

Vendo novilla suiza, dos años o cambio por ternera de tres. Tratar, V. Lázaro Vela, Añe.

Vaca extraviada el día 22, pelo negro, zarulla, de seis a siete años. Su dueño Emilio Martín, en Otónes de Benjumes.

Venta de fincas Se venden fincas rústicas, en los términos de Nieva y Pascuales. Informará, don León Martín Fortún, calle de Teresa Gil, 16, Valladolid.

Corresponsal

Tolocirio

Próxima fiesta en honor de San Blas

Con extraordinaria animación se hacen preparativos para festejar las fiestas en honor de San Blas.

El Ayuntamiento, previa cesión del señor alcalde de Coca, ha contratado la banda municipal de dicha villa para que amenice los festejos. Las fiestas religiosas han sido encomendadas a nuestro cura párroco, quien según noticias, ha encargado al panegirico del santo a un elocuente orador sagrado.

Corresponsal

Los señores SANZ RAMOS

comunican a su distinguida clientela que pasan consulta en su Clínica de CANTALEJO los seis primeros días de cada mes. Los restantes días recibirán en MADRID, Paseo del Cisne, 10

“ACADEMIA UNDERWOOD”
(Matriculada)
Cursos completos de seis meses garantizando la escritura al tacio con todos los dedos
Matricula desde doce años

MECANOGRAFIA TAQUIGRAFIA
ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, 2.º Tel. 292

Herniados

Creaciones modernas de alta precisión patentadas, el PROPULSOR AUTOMATICO HERNIOL, de nueva creación construido sobre molde sado del cuerpo del herniado, es el único que consigue una completa reducción y contención que garantizamos. No tiene tirantes, adquiere su presión automáticamente, no molesta y todo el que lo usa puede dedicarse sin molestias ni peligro a sus habituales trabajos.

Especialidades para hernias umbilicales, fajas ventrales, pos operatorias y desenso de estómago. Para atender a nuestra clientela y a todos cuantos deseen hallar una rápida contención, el propio Director don T. Antón Pla, atenderá personalmente en SEGOVIA el día 1 de Febrero en el HOTEL COMERCIO. Visita de nueve a cuatro.

CASA central GABINETE ORTOPEDICO HERNIOL. Avenida José Antonio, núm. 586, pral. 1.º, BARCELONA.